

**E ENTREVISTA. EVELYN MATTHEI FORNET (UDI), alcaldesa de Providencia:**

# “Es un grave error meter desde Republicanos hasta Amarillos en el mismo saco”

Andrea Arias Vega  
 andrea.arias@australtemuco.cl

Como “una reina”. Así catalogó el cariñoso recibimiento que tuvo en el aeropuerto de La Araucanía el pasado viernes la alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei (UDI), quien arribó a la Región para reunirse con candidatos de Chile Vamos, parlamentarios del sector, empresarios de la zona y compartir su experiencia en la política con mujeres en Padre Las Casas.

Tras bajarse del avión visitó el Diario El Austral para conversar con agenda abierta. Se refirió a su candidatura presidencial, a la contingencia política y a la situación de La Araucanía, una Región con la que reconoció mantener vínculos afectivos desde que era una niña.

**MUJERES EN POLÍTICA**

En el marco de su encuentro testimonial con mujeres en Padre Las Casas señaló que al sector que representa “nos interesa muchísimo que haya más mujeres en política”, asegurando que las próximas elecciones municipales y de cores “son muy aptas para mujeres, ya que estamos acostumbradas a estar en el cuidado”.

Asimismo, reconoció que a lo largo de su trayectoria política como diputada, senadora, ministra y ahora alcaldesa, ha ido flexibilizando sus posturas en varias temáticas, siendo una de ellas las cuotas de género.

“Cuando llegué a la Cámara de Diputados pensaba que no se necesitaban, pero la verdad es que no era tan así, porque para empezar yo me llamaba Matthei (...). Ser mujer en Chile es muy duro, por eso hoy apoyo las cuotas de género hasta que en forma espontánea lleguemos al menos al 40% de participación”.

**– ¿Está cada vez más cerca la posibilidad cierta de convertirse en la abanderada presidencial de la derecha? ¿Tiene condiciones para ello?**

“En La Araucanía el uso de las fuerzas militares es apropiada y justificada, ya que obviamente han tenido que ver con la baja en el número de atentados. Lo apruebo totalmente y lo más probable es que sean varios años más de Estado de Excepción”.

“La política es un oficio muy duro que tiene códigos propios y quien no entiende esos códigos se va a tropezar muchas veces”.

- Falta realmente tanto. Yo siento que en este momento en lo que tenemos que trabajar es en generar confianzas y cariños, sobre todo, entre los tres partidos de Chile Vamos. Hay que respetar que muchos de Amarillos y Demócratas vienen de una centro izquierda democrática, por lo tanto, hay que ir tanteando cómo nos podemos coordinar con ellos. Por lo tanto, es un grave error meter desde Republicanos hasta Amarillos en un mismo saco, porque no caben, en el fondo es pasar por encima de lo que ellos piensan. Distinto es generar las confianzas para avanzar sobre la base del respeto y que podamos coincidir en ciertas políticas. Me refiero a que si ellos tienen un muy buen candidato a alcalde en algún lugar, respetar eso y nosotros no llevar a ninguno.

**– ¿Cuándo decidirá si va o no a la reelección municipal?**  
 - Todavía no lo he decidido y me tomaré todo el tiempo que

sea necesario, porque acá hay vecinos, funcionarios y equipo: hay que escuchar y respetar.

**– ¿Cómo toma su actual popularidad política? ¿A qué se debe?**

- Lo agradezco, pero esto se debe a que en Providencia hemos logrado conformar equipos que se quieren y que trabajan bien. Entonces, si hoy estoy bien evaluada, es básicamente gracias al trabajo municipal. Además, al haberme salido de la política dura del Parlamento he logrado meterme en los temas que afectan a las personas en su vida cotidiana, quienes han visto una persona más humana, más sensata y menos dura.

**– ¿Tuvo injerencia política en la elección del nuevo presidente de Senado?**

- No, no tuve injerencia en esa elección, pero me alegré muchísimo de que Pepe García, quien fue mi compañero desde que entramos a la Cámara de Diputados y con quien siempre estuve en la Comisión de Hacienda, haya sido electo.

**– ¿Entonces es un rumor que usted urdió la unión de Chile Vamos con Demócratas?**

- Yo no urdí nada de eso, fue materia de los presidentes de los partidos. Pero siempre he señalado que es muy necesaria la unión cimentada en el respeto, el conocimiento, el cariño y la lealtad mutua.

**– ¿Son legítimos los descargos y acusaciones oficialistas de orden moral tras la elección del senador García?**

- Lo que hicieron los parlamentarios de la coalición gobernante fue muy torpe y no pudieron haberlo hecho peor, si eso parecía una bolsa de gatos. Al interior del PPD nadie sabía quién iba a ser el candidato a la presidencia hasta pocas horas antes, entonces, aquí hay dos formas de mirar esto: hay un acuerdo o



EVELYN MATTHEI, ALCALDESA DE PROVIDENCIA, DIALOGÓ CON EL AUSTRAL EN TEMUCO.

priman las mayorías y, bueno, si ellos querían que se respetara el acuerdo, por qué no respetaron el de Ximena Rincón en Hacienda.

**– ¿Cómo evalúa el debut del Frente Amplio y el trabajo de estos jóvenes que pasaron de la movilización a hacerse cargo del país?**

- Pasó lo que supuse iba a suceder. La política es un oficio muy duro que tiene códigos propios y quien no entiende esos códigos se va a tropezar muchas veces. Y ellos han demostrado falta de oficio desde que la ministra del Interior intentó entrar a Temuco. Desde ahí en adelante ha sido una falla y falta de oficio tras otra, sumado a la arrogancia que tenían. La soberbia con la que actuaron es propia de la inexperiencia y de no haber ejercido nunca el poder, una soberbia que a estas alturas estoy segura ha bajado bastante.

**– ¿Cuáles son las grandes deudas de la administración de Borric?**

- Seguridad, educación, economía, crecimiento, generación de empleo y salud con el desborde de las listas de espera.

“Queda en evidencia que Llaitul no es un vocero de la causa mapuche: es un hacedor de un movimiento subversivo”.

**– ¿Y cómo evalúa al Gobierno con respecto a la situación de La Araucanía?**

- Efectivamente los atentados han bajado en número e intensidad, lo que me alegra profundamente. Y en esto la PDI y la Fiscalía han hecho un trabajo importante, junto con las legislaciones en robo de madera y usurpaciones, además de los recursos que ha destinado el Gore contra la delincuencia y el terrorismo. Dicho esto, en economía, empleo, educación y salud, muy malo.

**– Se van a cumplir dos años con Estado de Excepción en La Araucanía. ¿Qué le parece?**

- En La Araucanía el uso de las fuerzas militares es apropiada y justificada, ya que obviamente han tenido que ver con la baja en el número de atentados. Lo

apruebo totalmente y lo más probable es que sean varios años más de Estado de Excepción.

**– Según la evidencia de Fiscalía, Llaitul no era sólo el vocero de la CAM, ya que coordinaba atentados, robo de madera, toma de predios, importación y uso de armas. ¿Qué le parece?**

- Queda en evidencia que Llaitul no es un vocero de la causa mapuche: es un hacedor de un movimiento subversivo. También me llama la atención que personas de este Gobierno hayan intentado conversar con él, me refiero a la ministra del Trabajo, Jeannette Jara. Tengamos claro que aquí hay dos cosas que son distintas y que han tratado de mezclarlas, sobre todo, el Frente Amplio y el Partido Comunista. Una cosa son los dolores de los mapuches respecto de la deuda que existe con ellos relativa a temas de pobreza, derechos, cultura y tierras. Pero otra cosa es que un grupo de subversivos se aproveche de esos dolores para fines terroristas, apropiarse e ir controlando territorios, como la Farc en Colombia. En ese sentido es muy importante la labor que ha hecho la PDI y la Fiscalía: han sido muy valientes.